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Gemeinde Utzenfeld 
 
 N i e d e r s c h r i f t    N r.  12 
 
 über die öffentliche Gemeinderatssitzung  
 
 
 
 am Donnerstag, den 26. November 2015 (Beginn 19.30 Uhr, Ende 20.15 Uhr) 
 in Utzenfeld, Rathaus  
 
 Vorsitzender: Bürgermeister Harald Lais 
 
 Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder  8 
 Normalzahl       Mitglieder  8 
 
 Namen der anwesenden  ordentlichen Mitglieder: 
 Behringer, Claus   Behringer, Richard  
 Dehne, Michael   Schlachter, Klaus 
 Sommer, Franziska   Stiegeler, Norbert 
 Wernet, Markus   Wietzel Martin 
 
 
 Es fehlt entschuldigt: niemand  
 
 Es fehlt unentschuldigt:   
  
 
 Schriftführer:  Verwaltungsfachangestellte Heidrun Sommer 
 

Sonstige Verhandlungsteilnehmer:  niemand 
 
 Zuhörer:  2 
 
 Presse: --- 
  
 
 Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
 1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 20.11.2015 ordnungsgemäß eingela-

den worden ist; 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 20.11.2015 
ortsüblich bekannt gemacht worden ist; 

 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 
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T a g e s o r d n u n g 
 

Öffentlich: 
 
1. Fragen der Bürger 
2. Bekanntgabe der Niederschrift vom 21.10.2015 (Vorlage) sowie der Beschlüsse aus der 

nichtöffentlichen Sitzung vom gleichen Tag 
3. Bauangelegenheiten 

a) Sachstandbericht Feuerwehrgerätehaus 
b) Allgemeines 

4. Öffentlich rechtliche Vereinbarung über die Sanierung und den Betrieb Freibad Schönau, 
NKHR Anpassung (Vorlage) 

5. Tagesordnung der öffentlichen GVV-Versammlung am 10.12.2015 (Vorlage) 
6. Bestätigung der Wahl zum stellvertretenden Feuerwehrkommandanten 
7. Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung 
8. Wünsche und Anträge 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden recht herzlich zur heutigen Sitzung und eröffnet diese.  
 
 
TOP 1:  Fragen der Bürger                 (ÖS v. 26.11.2015) 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
TOP 2:  Bekanntgabe der Niederschrift vom 21.10.201 5 (Vorlage) sowie der Beschlüsse 

aus der nichtöffentlichen Sitzung vom gleichen Tag          (ÖS v. 26.11.2015) 
 
Es werden gegen das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 21.10.2015, welches dem Gemeinderat 
in Kopie zugegangen ist, keine Einwendungen erhoben. In der nichtöffentlichen Sitzung wurden keine 
Beschlüsse gefasst. Die Niederschriften werden anerkannt und von GR Richard Behringer und GR 
Martin Wietzel beurkundet. 
 
TOP 3: Bauangelegenheiten               (ÖS v. 26.11.2015) 
 

a) Sachstandbericht Feuerwehrgerätehaus 
Am 18.11.2015 fand ein Termin mit Kreisbrandmeister Glaisner und Architekt Gemmecker statt. 
Der alte Standort wird bevorzugt, der Entwurf der Planung von Architekt Gemmecker soll nächste 
Woche eintreffen. Der Vorsitzende wird dann gleich einen Termin mit GR, Feuerwehrausschuss 
und Architekt vereinbaren. 
 

b) Allgemeines 
- Der Schacht in der Landstraße (Höhe Wetzel) wurde repariert. 

 
- Die neue UV-Anlage ist seit einiger Zeit im Betrieb. Sie soll im Frühjahr besichtigt werden, es 

wurde eine einwandfreie Wasserqualität bescheinigt. Zurzeit wird ein größerer Wasserver-
brauch nachts festgestellt, die Ursache wird noch untersucht. 

 
- Die Gemeinde Fröhnd hat eine Kostenermittlung für die Erstellung der Sonnenliegen gemailt. 

Diese werden von ihnen hergestellt. 
Materialkosten für eine Bank: 398,80 € inkl. MWSt. + Lohnkosten pauschal 584,-- € 
Bankbausatz unbehandelt:    783,71 € 
Bankbausatz fertig gestrichen und abholbereit: 898,80 € 
Bankbausatz fertig montiert und abholbereit:  982,80 € 
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Zusätzliche Kosten durch Abholung und Transport zum Aufstellungsort, Herstellen des Stell-
platzes, nach Aufwand (Baggerstunden, Gelände ebnen etc.) oder bei Bedarf Erstellung von 
2 Einzelfundamenten oder eingraben von Betonfertigteilen zur Fixierung der Bank. Schriftzug 
einfräßen nach Aufwand des Werkhofs Fröhnd mit Schablonen 
Im gesamten Verbandsgebiet sollen die neuen Liegen den Touristen und Einwohnern für die 
Entspannung und Erholung zur Verfügung gestellt werden. Derzeit werden zahlreiche Einzel-
projekte im GVV angegangen. 
Der Gemeinderat sieht momentan keinen Bedarf. 

 
TOP 4:  Öffentlich rechtliche Vereinbarung über die  Sanierung und den Betrieb Freibad 

Schönau, NKHR Anpassung (Vorlage)          (ÖS v. 26.11.2015) 
 
Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage. Begrifflichkeiten aufgrund der NKHR Anpassung ändern 
sich, alles andere bleibt wie bisher, die Entscheidung der Gemeinde Schönenberg wird in der 
Vereinbarung entfernt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig die öffentlich rechtliche Vereinbarung, wie 
vorgelegen. 
 
TOP 5:  Tagesordnung der öffentlichen GVV-Versammlu ng am 10.12.2015 (Vorlage) 
                   (ÖS v. 26.11.2015) 
 
Zu Top 3 wird Berthold Klingele nach 24 Jahren Bürgermeister in Wieden verabschiedet und 
Annette Franz als neue Bürgermeisterin eingeführt. 
Zu Top 4 zeigt BM Lais einen Entwurf des Friedhofskonzeptes und erläutert kurz die Planung. 
Zu Top 5 GVV-Haushalt 2016, der Gemeinderat stimmt dem Verbandshaushalt 2016 einstimmig 
zu. 
 
TOP 6:  Bestätigung der Wahl zum stellvertretenden Feuerwehrkommandanten 
                (ÖS v. 26.11.2015) 
 
Am 23.10.2015 fand eine Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Utzenfeld statt. 
Andreas Ulrich wurde zum stellvertretenden Kommandanten gewählt. Ebenso wurden neue 
Ausschussmitglieder gewählt: Peter Kaiser und Holger Strohmeier, dieser wird noch die Tätigkeit 
des Gerätewartes übernehmen. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat bestätigt einstimmig die Wahl von Andreas Ulrich zum stellvertreten-
den Kommandanten. 
 
TOP 7:  Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung           (ÖS v. 26.11.2015) 
 

a) Hallenbenutzung 
Der Musikverein hat die Hallenbenutzung für sein Weihnachtskonzert am 19.12.2015 beantragt. Der 
Gemeinderat hat keine Einwendungen. Ab 11.12.2015 soll die Bühne ab 18 Uhr aufgebaut werden. 
 
TOP 5:  Wünsche und Anträge          (ÖS v. 26.11.2015) 
 
GR Richard Behringer weist auf die defekte Dachrinne im Kindergarten hin. Die Fa. Burgert wurde 
bereits mehrmals auf die Reparatur hingewiesen, die Fa. Burgert soll erneut angeschrieben werden, 
damit die Dachrinne noch vor dem Wintereinbruch repariert wird. 
 
Christian Ulrich berichtet, dass der Hydrant beim Haus Schlachter ungünstig steht, der Wiedenbach 
hat momentan zu wenig Wasser, was bei einem Feuer fatal werden könnte. BM Lais will sich mit 
Thomas Kaiser über eine Lösung beraten. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die öffentliche 
Sitzung. Es findet im Anschluss eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 

 
Zur Beurkundung 

Der Vorsitzende:   Der Gemeinderat:   Die Schriftfü hrerin:   


